

ASSEMBLEE DE LA PAROISSE REFORMEE DE LA VALLEE DE JOUX
DIMANCHE 16 NOVEMBRE 2025 AU TEMPLE DU LIEU

Présidence : M. Martin Aubert

Ordre du jour :

1. Accueil, principes constitutifs et prière
2. Adoption de l'ordre du jour
3. Adoption du PV du 30 mars 25
4. Budget 2026
5. Nouvelles de la Maison de Paroisse
6. Informations du Conseil régional – Eglise 29
7. Communications du Conseil de Paroisse et des Ministres
8. Divers et propositions individuelles

Présence : environ 65 personnes

Excusés : Mme et M. Josiane et Jean-Bernard Bossel, M. Stanley Tramaux, Mme et M. Ria et Herbert Van Beck.

1. Accueil et principes constitutifs

Mme la Vice-Présidente souhaite la bienvenue aux personnes présentes, lit les principes constitutifs et prononce une prière d'introduction.

2. Adoption de l'ordre du jour

Le Président soumet l'ordre du jour à l'assemblée, celui-ci est accepté à l'unanimité.

3. Adoption du PV de l'Assemblée du 30 mars 2025

Le Président demande si quelqu'un désire la lecture du PV, sachant que chacun a pu en prendre connaissance sur le site internet de la paroisse. Personne ne se manifeste, le procès-verbal est accepté à l'unanimité moins trois abstentions.

4. Budget 2026

Mme Sonia Aubert présente et commente le budget 2026 qui se solde par un déficit de CHF 6'800.-. Les cultes représentent à eux seuls 57 % des recettes, tandis que les dons (par les calendriers notamment) représentent 32 % des recettes pour un total de CHF 87'600.-. Quant aux dépenses celles-ci représentent un montant total de CHF 94'400.-. Les postes de dépenses les plus importants sont les contributions cantonales et régionales pour un montant total de CHF 43'400.- ainsi que les salaires de la caissière et de la secrétaire pour un montant de CHF 13'200.-. Le fonds « Jeunesse » est quant à lui financé par un montant de CHF 4'000 émanant de la Paroisse et pour le reste de fonds privés.

Mme Rosemarie Clot lit le rapport de la commission de gestion du budget 2026.
Au vu du budget présenté et du dit rapport, la commission vous propose d'adopter celui-ci
et de décharger la commission de son mandat.
Le budget est accepté à l'unanimité.

5. Nouvelles de la Maison de Paroisse.

M. Olivier Crivelli annonce que pour la mise en conformité de l'ECA de la Maison de Paroisse, une solution a été trouvée, néanmoins il s'agit d'une solution temporaire. Le CA de la Maison de Paroisse est en augmentation. 4 Conseillers quittent le comité, d'autres ont été retrouvés pour les remplacer ; M. Crivelli tient à remercier personnellement les conseillers sortants.

M. Pierre Badoux remercie également les 4 conseillers sortants, soit Paulette, Olivier, Jean-François et Désiré. Leur engagement à la Fondation lui fait penser à ces grands voyages d'exploration. Tel un Christophe Collomb ou un Fernand Magellan des temps héroïques, vous avez effectué un voyage parfois bien difficile. Ces héros des temps passés devaient être prêts à affronter des tornades et tempêtes, maladies et autres ennemis, rivages et territoires inconnus. Leur détermination force le respect, et aujourd'hui, on se souvient d'eux comme de grands explorateurs. Si je prends cette image pour vous, c'est que vous avez aussi dû affronter des tempêtes relationnelles, des obstacles juridiques et des finances tourmentées. Vous auriez donc pu, sachant que votre engagement est totalement bénévole, cesser le voyage il y a bien longtemps. Votre tâche n'a guère été facilitée par les exigences croissantes de l'Etat, que ce soit au niveau de l'hygiène pour le tea-room, des normes incendies, des exigences en matière énergétiques ou encore lors du COVID.

Les tempêtes et autres vicissitudes du voyage ne vous ont donc pas été épargnées et c'est à cet égard que, au nom du Conseil de Paroisse, il leur adresse sa grande gratitude et son respect.

Et, comme un personnage biblique bien connu, Abraham, vous avez marché vers un pays inconnu, accompagné par notre père. Cette foi qui vous anime a permis que vous persévériez au milieu de tempêtes et aujourd'hui vous remettez une maison assainie à bien des égards, dans sa gestion, dans la configuration du tea-room, dans son chauffage. Le voyage n'est pas terminé, mais le navire peut affronter les nouvelles étapes qui l'attendent.

Un mot tout particulier à toi Olivier, au gouvernail de ce navire bien secoué. Merci pour ta constance dans ton attachement à ce service envers la Paroisse, pour ta recherche de solution et d'apaisement. Un grand merci également à ton épouse.

Pour Jean-François, également, un mot pour te remercier d'avoir mis au profit de la MDP ton expérience de gestion, notamment dans le domaine délicat des finances. Tu as donné beaucoup de ton temps et, je tiens à le souligner aujourd'hui, et t'exprime ma reconnaissance à cet égard.

A vous, Désiré et Paulette, merci de vos engagements multiples et variés qui ont permis au voyage tumultueux de se poursuivre.

Ainsi, contrairement à l'expédition de Magellan, vous êtes au complet lors de la fin du voyage et j'en suis reconnaissant.

6. Informations du Conseil Régional – Eglise 29

M. Raynald Gay donne quelques nouvelles du Conseil Régional. Tout d'abord, M. Nicolas Monnier a été élu par l'Assemblée Régionale au Conseil Régional.

Durant l'été, le Conseil Synodal n'a pas voulu renouveler le poste de Nicodème Roulet en tant qu'animateur jeunesse. Le Conseil Régional et le colloque des Ministres de notre région a réagi fortement et a envoyé un courrier au RH pour exprimer notre regret quant à cette décision. Une solution a été trouvée, il sera directement employé et rénuméré par la Région.

M. Pascal Gay présente Eglise 29 par un diaporama ; projet nécessaire au vu de la diminution de l'intérêt pour l'Eglise et de la difficulté également à trouver des ministres. Eglise 29 veut mieux répondre aux exigences de la communauté, elle a donc pour but également de s'approcher des gens. Les Conseils régionaux seront supprimés. Le nombre de paroisses va passer de 88 à 25, tout en restant un lieu de rencontre d'écoute et d'accompagnement. 3 scénarios sont proposés pour le nouveau partage de notre région tout en sachant que la Vallée resterait seule, et que sa nouvelle organisation a déjà eu lieu au début des années 2000. L'assemblée de paroisse est invitée à se prononcer sur ce projet par votation au bulletin secret. Les trois solutions proposées sont acceptées, puisque la paroisse de La Vallée ne subit pas de changement ; afin de laisser libre choix aux autres paroisses de la région.

7. Communications du Conseil de Paroisse et des Ministres

M. Pierre Badoux annonce qu'un essai de changement d'horaire du culte aura lieu durant six mois. Ce culte aura lieu en fin de journée, le samedi qui précède le 1^{er} dimanche du mois, en lieu et place du 2^{ème} culte du dimanche. Ceci afin d'essayer d'intéresser à nouveau les jeunes familles.

Une nouvelle animatrice d'Eglise a été nommée à la Paroisse de la Vallée. Elle habitera la Cure de Vaulion. Il s'agit de Mme Daniela BAER. Elle débutera son activité le 1^{er} janvier 2026.

M. Nicolas Monnier remercie les paroissiens de leur accueil.

M. Philippe de Courroux donnera un concert au Temple du Sentier le 29.11.2025 et participera au culte du lendemain.

8. Divers et propositions individuelles

N/A

Martin Aubert

Jérémie Golay

Président

Secrétaire